
 

審 議 会 等 名 令和元年度 第２回つくばみらい市図書館協議会  

開 催 日 令和２年２月２７日（木曜日） 

開 催 場 所 つくばみらい市立図書館 ２階 会議室 

出 欠 者 

出席委員 飯田博委員，飯田文夫委員，富田委員，小林委員 

大好委員，重松委員，石塚委員 

欠席委員 大坪委員，黒澤委員，竹内委員 

事 務 局 福田教育長，吉田教育部長，直井生涯学習課長， 

大久保館長，広瀬館長補佐，木村司書  

議     案 

（１）図書館運営について  

 ア 令和元年度（平成３１年度）活動実績について  

 イ その他 

（２）報告事項  

  ア 開館時間の延長について  

 イ その他 

議 案 概 要 

１ 開会 午前１０時５分 司会進行：広瀬館長補佐 

２ 教育長あいさつ（福田教育長）  

３ 図書館長あいさつ（大久保館長）  

４ 会長あいさつ（飯田博会長）  

５ 職員紹介 

６ 議事 

（１）図書館運営について  

 ア 令和元年度（平成３１年度）活動実績について  

 イ その他 

（２）報告事項  

  ア 開館時間の延長について  

  イ その他 

 

（質疑等）  

（１）図書館運営について  

木村司書から，令和元年度（平成３１年度）活動実績について説明。 

 

小林委員：小学校へはどのように読書手帳を配付しているのですか。 

新１年生になったらもらえるのですか。  

木村司書：読書手帳は小学校低学年用，中・高学年用があります。  

年度ごとに更新をするものではなく，記入が終了したときに新しい読



書手帳を学校で手渡ししています。今年度は学校を通じて，新１年生・

新３年生全員に読書手帳を配付しました。  

石塚委員：新しい読書通帳というのは，銀行の ATM のようなもので

しょうか。  

木村司書：銀行 ATM のようなイメージのものとなります。  

飯田文夫委員：土浦市立図書館に視察に行ったときにみたもの（読

書通帳機）が入るのですか。  

木村司書：そのとおりです。  

 

（２）報告事項  

広瀬館長補佐より説明。また，令和元年度図書館要覧の概要につい

て説明。  

 

小林委員：図書館要覧の地区別登録者数ですが，登録館ごとに出す

ことはできないですか。貸出者数・貸出点数が各館ごとに統計がまと

められているため，検討してはどうか？  

広瀬補佐：登録館を統計で出すことはできませんが，登録者数のま

とめ方については検討してみます。  

大好委員：登録者数を地区別で出すときに，地区人口に対して，ど

れくらいの方が登録しているかをまとめたらどうでしょうか。 

広瀬補佐：検討します。 

 富田委員：年齢別の登録者をみると小・中学生が少ないように思い

ますが，登録者を増やすために何か考えていることはありますか。 

 大久保館長：小・中学生の登録者を増やすための方策として，来年

度，読書手帳の導入を考えています。 

 大好委員：年齢別登録者数をみると，中・高年の方が多いため，そ

の方向けのサービスも充実してほしい。自動販売機も１台だけでなく， 

例えば，飲食店の移動販売等があってもいいのでは。  

 大久保館長：セブンイレブンにお願いをして，図書館で飲食物の販

売を実施したことがあったのですが，採算がとれず，すぐに撤退して

しまいました。  

 大好委員：読み聞かせについては別として，図書館ボランティアに

ついて，図書の修理だけでなくもっと有効的な活用方法を検討したら

どうだろうか。すぐには難しいと思うが。 

 小林委員：ボランティアが増えたらその分仕事が増えるから難しい

のではないか。 

 飯田会長：図書館で無理ない範囲で，検討してみてください。 

 石塚委員：来年度本館は３０周年を迎えるということで，（読み聞か

せ「虹の会」として）手伝えることもあると思うので，詳細が決定し



ていたら教えてほしい。 

 木村司書：来年度は図書館まつりを夏休み期間に実施予定で，日程

等が決定次第，連絡します。 

 大好委員：図書館への（公共交通による）移動手段が限られていて，

コミバスとかどうにかならないのか。  

 大久保館長：コミバスについては，令和２年度見直しされる予定で

す。 

 

７ 閉会 午前１１時００分 司会進行：広瀬補佐  

そ の 他 傍聴人 ０人 

 


